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Presentación de la campaña Un viaje de sabores. diputación

La despensa de 
la provincia y el 
turismo se alían 
este verano
La acción promocional 
está destinada al 
turismo de proximidad 
y con la gastronomía 
como reclamo

Carlota Muñoz
sevilla  | El turista puede venir 
a Sevilla a disfrutar del patri
monio y la cultura, pero tam
bién de una mesa repleta de 
otro de los patrimonios inma
teriales de la provincia, la 
agroindustria. Estas dos po
tentes fuentes de riqueza y 
empleo, la del turismo y el 
sector agroalimentario, se 
combinan en la campaña Un 
viaje de sabores con la que la 
empresa de promoción turís
tica de la Diputación de Sevi
lla, Prodetur, busca atraer vi
sitantes a la provincia y, de 
paso, fidelizarlos.

Destinada al mercado de 
proximidad y con la gastrono
mía y los productos locales 
como el principal reclamo, el 
presidente de la Diputación 
explicó en la presentación de 
la campaña que ésta “pone el 
acento” en “evocar la tierra, el 
origen, las señas de identidad 
y de calidad” del territorio.

Fernando Rodríguez Villa
lobos animó a los turistas 
que se encuentren por la pro
vincia en estas fechas vera
niegas y, cómo no, a los pro
pios sevillanos a que aprove
chen esta “coyuntura” , en la 
que aún hay “ incertidum
bre” sobre los viajes interna
cionales, para conocer mejor 
el patrimonio agroindustrial 
de la provincia.

El presidente de la Confe
deración de Empresarios de 
Sevilla (CES), Miguel Rus, 
alentó a que se “saboree” la 
provincia porque sólo desde 
esa apuesta por lo local, por 
las pymes y micropymes 
“que tan mal lo han pasado 
en esta crisis” , se podrá con
tribuir a la recuperación de 
la economía.

Las expectativas para el tu
rismo rural y de naturaleza de 
la provincia no pueden ser 
más buenas. Portales nacio
nales especializados apuntan 
que, en el mes de julio, las re
servas en alojamientos rura
les superarán el 36%, lo que 
sitúa a la provincia en la sexta 
posición en España. En agos
to, esos niveles de ocupación 
sobrepasan el 40%. “El ritmo 
de vacunación es bueno y eso 
puede incrementar las reser
vas” , apostilló el presidente 
de la Diputación. Los empre
sarios, de hecho, se aferran al 
efecto vacuna para aventurar 
que, a finales de agosto y 
principios de septiembre, se 
habrán recuperado niveles de 
ocupación, no cómo antes de 
la pandemia, pero sí signifi
cativos. El presidente de los 
hoteleros de Sevilla y la pro
vincia, manuel Cornax, sí se 
mostró muy cauto sobre las 
estimaciones numéricas. 
“Tenemos mucha confianza 
en la remontada” , aseguró, 
sobre todo, por la “dinamiza- 
ción del verano” que se ha im
pulsado desde el Ayunta
miento de Sevilla con la que 
evitar que la agenda de Sevi
lla, como venía siendo habi
tual, pase en blanco durante 
el periodo estival.
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Un viaje de sabores para que el turista se enamore de la provincia
de Sevilla
DIPUTACION  •  original

El presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos, ha presentado la
campaña 'Un Viaje de Sabores', destinada al mercado de proximidad y con la gastronomía y
los productos locales como principal recurso vinculado a los diferentes segmentos turísticos.
En la presentación, en la que Villalobos ha estado acompañado por la vicepresidenta de
Prodetur, Manuela Cabello, han participado también el presidente de la Confederación de
Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus; el presidente de la Asociación de Hoteles, Manuel
Cornax; el presidente de la Academia Sevillana de Gastronomía y Turismo, Julio Moreno; y el
vicepresidente de la Asociación de Hostelería, Manuel Castilla, informa en una nota de prensa.
La iniciativa, promovida por Prodetur, responde a los objetivos de notoriedad y reconocimiento
de los productos agroalimentarios de la provincia de Sevilla y su relación e impacto en el
entorno. De este modo, se pretende representar todos los aspectos que engloba la iniciativa
'Sabores de la Provincia de Sevilla', como son la divulgación de productos, servicios,
experiencias y territorios.
En palabras de Villalobos, esta campaña contribuye al "reconocimiento" de la citada marca
como instrumento de promoción y difusión de los productos alimentarios sevillanos. "Y lo hace
desde la atención al origen y al territorio como señas identitarias y sinónimos de calidad". En
este contexto, ha destacado la vinculación entre el turismo y la agroalimentación, "dos sectores
que pueden complementarse y beneficiarse mutuamente".
"Apelamos al poder evocador de la gastronomía y de los productos de la tierra, que nos
trasladan inevitablemente a los sitios de donde proceden y a la experiencia vivida en esos
lugares. La combinación de turismo y gastronomía es una fórmula eficaz para atraer visitas y
fidelizarlas", ha añadido el presidente de la Diputación.
La campaña, que alude a tres segmentos turísticos representativos de la oferta de la provincia,
como son el cultural, el rural, y el de naturaleza o activo, se lanzará en soportes de medios de
prensa y radio provinciales, y redes sociales, dado que su público objetivo principal, de cara a
este verano, es el de proximidad.
La iniciativa está destinada a "personas de Sevilla o de territorios cercanos o bien los que ya
se encuentren de visita en la provincia, para animarles a que aprovechen esta coyuntura, en la
que aún hay incertidumbre para viajes a escala internacional, y conozcan toda la riqueza
turística y gastronómica de los municipios sevillanos". "Pero se trata de una campaña cuyo
radio de acción iremos ampliando".
En este contexto, Villalobos se ha referido a los datos aportados por el portal especializado
EscapadaRural, según los cuales, Sevilla, registra, para el mes de julio, un 36 por ciento de
ocupación, situándose en el sexto puesto en el ranking nacional de ocupación de turismo rural
por provincias.
DATOS DE OCUPACIÓN EN ANDALUCÍA
Andalucía registra para ese mes un 38 por ciento y se sitúa en el primer lugar de la tabla de
comunidades autónomas, seguida de Murcia (37 por ciento), Madrid (33 por ciento). La media
para España es del 25 por ciento. Para el mes de agosto, la ocupación, en la provincia, se
eleva siete puntos.
"Estos son datos de hace algunas semanas. A partir de ahora el ritmo de vacunación, que
parece que está siendo muy bueno, será clave para acelerar la recuperación y aumentar las
reservas", ha añadido el mandatario provincial.
También ha hecho referencia al último informe de tendencias pos-Covid en el sector del
turismo rural elaborado por el portal Clubrural.com, que destaca que Cazalla de la Sierra,
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Guadalcanal, El Garrobo, Las Navas de la Concepción y La Puebla de los Infantes son los
pueblos con mayor demanda en la provincia de Sevilla de cara al verano. "Otro dato que pone
de relieve la encuesta, realizada a nivel nacional, es que el 41 por ciento de los viajeros se
decanta por un destino situado a unas 2 o 3 horas en coche de su domicilio habitual".
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R. S.

El delegado de Hábitat Urbano,
Cultura y Turismo, Antonio Mu-
ñoz, mantuvo ayer reuniones
con la Escuela de Arquitectura,
el Colegio Oficial de Arquitectos
de Sevilla, las asociaciones de
comerciantes Aprocom y Al Cen-
tro con el objetivo de iniciar los
trabajos para el desarrollo de un
plan de zonas de sombra que va-
ya más allá del entoldado de una
veintena de calles del conjunto
histórico que este año no se ha
podido ejecutar debido al in-
cumplimiento por parte de la

empresa adjudicataria. El objeti-
vo es que estos trabajos avancen
durante los próximos meses de
forma que se pueda plantear una
nueva estrategia de ciudad.

“Los problemas provocados
por el incumplimiento del adju-
dicatario del contrato de entol-
damiento de una veintena de ca-
lles y plazas del Casco Antiguo
deben suponer un punto de in-
flexión en la ciudad. Debemos
cambiar el modelo y avanzar ha-
cia otro planteamiento para los
próximos años”, explicó el dele-
gado de Hábitat Urbano, Cultu-
ra y Turismo. Por este motivo, el

Ayuntamiento analizará las pro-
puestas y los trabajos planteados
tanto por el Colegio Oficial de
Arquitectos como por la Escuela
de Arquitectura así como las ini-
ciativas planteadas desde la aso-
ciación de comerciantes Apro-
com para mejorar el modelo a
partir del próximo ejercicio.

En este sentido, el gobierno ha
dado pasos en los últimos años
incrementando las zonas incor-
poradas dentro del contrato de
entoldamiento de calles del con-
junto histórico. Además, en el
pliego que no se ha podido ejecu-
tar por el incumplimiento del ad-
judicatario se introducía por pri-
mera vez un carácter plurianual
del contrato que le diera estabi-
lidad y la renovación completa
de los materiales apostando por
una mayor calidad.

Junto a esto entre 2020 y 2021

se ejecutaron los estudios pre-
vios para la licitación del contra-
to para la instalación de toldos
en la Avenida de la Constitu-
ción, que se encuentra en estos
momentos en licitación como
paso previo a su presentación
ante la Comisión Provincial de
Patrimonio Histórico y se está
tramitando el contrato para la
realización de un estudio sobre
el entoldamiento de los puentes
de la ciudad.

El Ayuntamiento, además, ya
ha puesto en marcha durante los
últimos años las mayores campa-
ñas de plantación de arbolado en
parques y calles que se han lleva-
do a cabo con una media de
5.000 ejemplares al año y con la
aprobación de un plan director
que marca la hoja de ruta para el
cumplimiento de los Objetivos de
Desarrollo Urbano Sostenible.

● El objetivo es iniciar los trabajos para un

diseño que vaya más allá del entoldado de

una veintena de calles del conjunto histórico

Muñoz trabaja en un plan de sombra
con arquitectos y comerciantes

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Un grupo de personas pasea por una soleada calle Tetuán desprovista de toldos.

R. S.

El grupo municipal del Partido
Popular en el Ayuntamiento de
Sevilla solicitará al próximo
Pleno Municipal la creación de
un plan de sombras y bioclima-
tización de la ciudad para com-
batir las altas temperaturas de
los meses de verano. La concejal
del Partido Popular, Ana Jáure-
gui, explicó que “tras el bochor-

noso espectáculo de este año,
en el que el gobierno municipal
no ha sido capaz de instalar una
infraestructura tan necesaria en
esta ciudad, nos vemos en la
obligación de plantear, de nue-
vo, la creación de un “Plan de
Sombras y Bioclimatización”.

El Partido Popular solicitará
un plan que contribuya a afron-
tar las altas temperaturas a tra-
vés de la vegetación, de la colo-

cación de velas, protección de
paradas de autobuses y taxis o
instalación de sistemas biocli-
máticos.

“La ciudad de Sevilla ha per-
dido más de 10.000 árboles
desde que Espadas es alcalde.
Urge aplicar una política me-
dioambiental que apueste por
las zonas verdes y un plan para
que retornen árboles de gran
porte que generen sombras en

espacios tan emblemáticos co-
mo baldíos”, señaló la concejal
popular.

Unido a ello, el PP considera
que el plan de generación de
sombras venga acompañado de
una apuesta por la bioclimatiza-
ción que contribuya a hacer
frente a las altas temperaturas y
a las consecuencias del cambio
climático. Entre ellas, pide que
se aborde la instalación de ele-
mentos bioclimáticos en deter-
minados puntos para refrescar
las vías más transitadas del mis-
mo modo que lo hacen numero-
sos negocios de hostelería para
cuidar al cliente.

El PP llevará una iniciativa el pleno
para evitar el “bochorno” de este año

El hotel de
República
Argentina del
Grupo Hotusa
abre en agosto

R. S.

El edificio número 23 de la
avenida República Argentina
de Sevilla ya está adaptado
como hotel de cuatro estrellas
y 133 habitaciones y puede
empezar a funcionar con el
nombre de Eurostars Guadal-
quivir. El nuevo estableci-
miento, que viene a completar
la falta de oferta hotelera en el
distrito de Los Remedios,
abrirá previsiblemente duran-
te el mes de agosto.

Grupo Insur, a través de su
filial Insur Patrimonial, ha en-
tregado el hotel a la cadena
Hotelera de Grupo Hotusa,
una obra que ha supuesto una
inversión de 12 millones de
euros que ha generado más de
100 puestos de trabajo entre
empleos directos e indirectos.
El establecimiento destaca
por su privilegiada ubicación,
exquisito diseño y máxima ca-
lidad de sus acabados.

El Eurostars Guadalquivir,
que Eurostars Hotel Company
explotará en régimen de al-
quiler, en el Edificio Buenos
Aires, propiedad de Grupo In-
sur. Con una superficie de
8.241 metros cuadrados y di-
señado por el estudio de ar-
quitectura EA Forum, el hotel
dispone de restaurante,

lobby-bar, gimnasio y zona
spa, en unas instalaciones que
destacan por la singularidad
de sus habitaciones que ofre-
cen un acabado moderno y
versátil. El Eurostars Guadal-
quivir cuenta con dotación de
aparcamientos (la del Edificio
Buenos Aires), con cuatro
plantas bajo rasante.

Situado en una de las prin-
cipales arterias de Sevilla, a
escasos minutos a pie del cen-
tro y muy próximo al recinto
ferial, al Paseo de Colón, la
Plaza de Toros y los principa-
les monumentos históricos de
la ciudad, el hotel se erige en
una de las zonas de mayor ac-
tividad empresarial de la capi-
tal andaluza. Grupo Insur en
2018 culminó otro proyecto
de hotel urbano de cuatro es-
trellas en arrendamiento para
Grupo Hotusa en el antiguo
edificio de Endesa, en la calle
García Lovera de Córdoba, un
edificio singular en plenocen-
tro de la capital cordobesa.

Grupo Insur ha

adecuado el edificio

con una inversión

de 12 millones
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D
ANIELl Kahneman,
psicólogo, ganó el pre-
mio Nobel de Econo-
mía por sus trabajos

sobre cómo toman decisiones
personas y empresas, contradi-
ciendo la versión clásica de que
les guía la racionalidad, y forma-
lizando el estudio de un sin fin
de contradicciones, cuando no
manías, en el comportamiento.
No en vano desde el principio de
la pandemia hemos defendido
que debían incorporarse psicólo-

Efe MADRID

El consejero delegado de Endesa,
José Bogas, y el director general
de Técnicas Reunidas, Miguel Pa-
radinas, demandaron ayer más
claridad sobre cómo se van a asig-
nar los fondos de la Unión Euro-
pea (UE), mayor transparencia y
no buscar “atajos” para obtener
resultados rápidos.

Bogas y Paradinas participaban
en una mesa de debate sobre los
fondos europeos de recuperación.

José Bogas indicó que el Gobier-
no ha hecho un buen trabajo de
gestión y ha conseguido que Espa-
ña sea el segundo país que más
fondos recibe, pero ahora viene la
parte de la ejecución y “no se pue-
den tomar atajos ni buscar resul-
tados rápidos. Y eso está pasan-
do”.

Señaló que eso se ha producido
en algunos proyectos estratégicos
para la recuperación y transfor-
mación económica (PERTE) y
proyectos que ya se han enviado a
Bruselas, y considera que no ha
habido ni la transparencia ni la co-

municación necesarias. Bogas di-
jo que el Gobierno está a tiempo
de corregir ese aspecto y añade
que se deben conocer los criterios
de selección, pues “no se puede
conocer por la prensa que se lan-
za un PERTE”, cuando ha habido
tantísimas empresas que presen-
taron un gran número de manifes-
taciones de interés.

El consejero delegado de Ende-
sa –empresa que ha presentado
122 proyectos por un total de
23.000 millones– criticó el que
haya que enterarse de que ya se
han enviado proyectos a Bruselas
“sin que los demás conozcamos
con qué criterios se ha hecho”, y
añadió que “no hay que buscar
atajos para cumplir los hitos, hay
que hacerlo bien”.

Por su parte, el director general
de Técnicas Reunidas (empresa
que ha presentado 46 iniciativas
en consorcio con otras) también
dijo que ellos también echan de
menos algo más de claridad, y se-
ñala que sería deseable esa clari-
dad sobre cómo se van a asignar
los fondos.

En cuanto a si se cumplirá el pri-
mer plazo por el que se deben eje-
cutar 19.000 millones de los fon-
dos de aquí a final de año, mani-
festó: “Si somos ágiles y claros en
la asignación de recursos, el plazo
puede ser suficiente” porque, en
su opinión, “si sobra algo, es ape-
tito y proactividad de las empre-
sas”, pero la administración debe
ser ágil y eficiente.

gos sociales a los equipos de ex-
pertos, ya que se tratan cuestio-
nes que tienen que ver con el
comportamiento humano.

De su libro Pensamiento rápi-
do, pensamiento lento se han ven-
dido millones de copias, y trata
de los sesgos cuando decidimos
hacer una cosa y no otra, o nos
hacen ver de forma alternativa lo
que vemos. El pensamiento rápi-
do es inconsciente, basado en
creencias y emociones básicas,
automático, influido por la situa-
ción, y similar al de los animales;
resulta práctico en la mayoría de
las decisiones que tomamos cada
día. El pensamiento lento es
consciente, abstracto, controla-
do, se apoya en normas, es dis-
tintivamente humano y con
emociones complejas; se basa en
la experiencia sistematizada y

resulta útil para decisiones de
cierta envergadura, como com-
prar una casa, aunque en una
época en España las casas se
compraban más con un pensa-
miento rápido que reflexivo.

El nuevo libro de Kahneman,
que tiene ya 87 años, escrito con
otras dos figuras, Olivier Sibony
y Cass Sunstein, se titula: Noise
(Ruido), que es todo lo que inter-
fiere a nuestro alrededor, y hace
que nuestro juicio no sea tan ra-
zonable e independiente como
pensamos. Cuando corregía exá-
menes ponía peores notas al
principio que cuando llevaba ya
un rato; el ruido aquí era el can-
sancio y poner menos atención
en los detalles a medida que se
corrige, y también la tendencia a
bajar la exigencia por el bajo ni-
vel de los alumnos. No tenía más

remedio que volver a repasar los
primeros que había corregido
para seguir el mismo criterio que
con los últimos. En cualquier ca-
so, no afectaba al aprobado, y no
era tan grave como la disparidad
que muestran desde hace 50
años los estudios de las senten-
cias judiciales, con diferencias
en años de cárcel para delitos
iguales, según lo vea un juez u
otro, dependiendo de circuns-
tancias personales, e incluso si
hace calor o no, que está proba-
do influyen en el juicio. Esto es
así para los diagnósticos médi-
cos, las licencias de urbanismo,
los préstamos bancarios en una
sucursal u otra de la misma enti-
dad, las diferencias en las com-
pensaciones por siniestros den-
tro de una compañía de seguros,
o la selección de personal, y su-

pone un coste elevadísimo para
las empresas. No hablamos de
sesgos personales a favor o en
contra de algo, género, extranje-
ros, pobres o ricos, feo o guapo,
que es el otro gran tema de
Kahneman, sino de circunstan-
cias que nos llevan a decir, paro-
diando a Ortega: “Mi juicio es
mío, y de mis circunstancias”. La
aportación interesante del libro
es que el ruido se puede corregir
poniendo de relieve las contra-
dicciones con auditorías, órga-
nos y personas independientes
en empresas e instituciones, y
procedimientos para que las dis-
crepancias entre sentencias,
diagnósticos, o exámenes de
conducir, y otras muchas deci-
siones para casos iguales, se sua-
vicen, ya que es imposible erra-
dicar sus incoherencias.

EL JUICIO IRRAZONABLE

Endesa y Técnicas
Reunidas piden
claridad al asignar
los fondos de la UE

GUMERSINDO
RUIZ

Redacción

La Confederación de Empresa-
rios de Andalucía (CEA) y
Caixabank han firmado un con-
venio de colaboración para
apoyar al tejido empresarial an-
daluz en el marco de los Fondos
europeos Next Generation EU,
el mayor paquete de estímulo
jamás concedido por la UE tras
los daños económicos y sociales
causados por la pandemia.

El presidente de CEA, Javier
González de Lara, y la directo-

ra de Caixabank en Andalucía Oc-
cidental y Extremadura, María Je-
sús Catalá, suscribieron el acuer-
do en la sede de la patronal.

Para la CEA, esta alianza se
produce en un momento en el
que las empresas “demandan in-
formación para conocer el meca-
nismo y acceso a los fondos euro-
peos”. “Ahora redoblamos nues-
tros esfuerzos para acercar, con
rigor y pedagogía, toda la infor-
mación referida a los fondos eu-
ropeos; un pilar para la recons-
trucción de Andalucía”, agregó
González de Lara .

Catalá, por su parte, insistió en
la oportunidad que representan
los fondos para la recuperación y
crecimiento de las empresas, y
recordó que el 29% de la inver-
sión se destinará a proyectos rela-

cionados con la digitalización.
“Los siguientes tres meses son
claves para preparar proyectos de
inversión y analizar o participar
en las primeras convocatorias.
Caixabank estará junto a las em-
presas e instituciones para apo-
yarles durante todo este proce-
so”, destacó la directiva.

CEA y Caixabank aunarán es-
fuerzos para favorecer el acceso a
los fondos europeos en las distin-
tos proyectos o convocatorias que
se publiquen a partir de ahora. Los
fondos europeos Next Generation
EU y el Plan de Recuperación en su
conjunto van a suponer para la re-
gión “una oportunidad funda-
mental en el desarrollo de sectores
estratégicos y para la competitivi-
dad empresarial y regional”, enfa-
tizó la patronal andaluza.

“El siguiente trimestre
es clave para preparar
proyectos de inversión”,
destaca Catalá

M. G.

Javier González de Lara y María Jesús Catalá suscriben el acuerdo entre CEA y Caixabank, ayer.

5

La CEA y Caixabank se unen para
facilitar la financiación europea

● El consejero

delegado de la

energética echa en

falta transparencia

y más comunicación

Tribuna Económica
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ACCIONA 124,300 -0,48 -0,60 6,51 125,200 123,200 96.600 6.819 18:01

ACERINOX 10,560 1,29 0,14 22,09 10,595 10,435 601.426 2.857 18:01

ACS 23,250 0,13 0,03 -8,15 23,330 22,940 403.333 7.223 18:01

AENA 141,100 0,25 0,35 -0,77 142,000 139,750 81.092 21.165 18:01

ALMIRALL 14,970 0,54 0,08 39,01 15,030 14,850 107.326 2.691 18:01

AMADEUS IT GROUP 59,520 -0,57 -0,34 -0,07 60,100 59,100 405.855 26.814 18:01

ARCELORMITTAL 26,820 1,21 0,32 41,89 27,040 26,470 315.463 29.577 18:01

BANCO SABADELL 0,583 3,22 0,02 64,63 0,584 0,564 18.546.888 3.279 18:01

BANKINTER 4,305 2,09 0,09 26,05 4,309 4,210 824.680 3.870 18:01

BBVA 5,429 2,53 0,13 36,36 5,439 5,295 7.486.236 36.200 18:01

CAIXABANK 2,606 1,76 0,04 25,20 2,611 2,551 6.162.963 21.006 18:01

CELLNEX TELECOM 53,980 -0,55 -0,30 18,64 54,540 53,840 342.096 36.670 18:01

CIE.AUTOMOTIVE 26,120 1,48 0,38 20,84 26,200 25,780 107.552 3.201 18:01

COLONIAL 8,865 1,14 0,10 10,47 8,870 8,750 311.981 4.504 18:01

ENAGAS 20,170 1,74 0,34 12,27 20,170 19,885 1.594.723 5.284 18:01

ENDESA 20,820 -0,29 -0,06 -1,00 20,940 20,640 728.196 22.043 18:01

FERROVIAL 25,520 0,28 0,07 13,84 25,560 24,940 662.636 18.847 18:01

FLUIDRA 35,000 0,29 0,10 68,04 35,300 34,350 226.455 6.847 18:01

GRIFOLS 22,140 -0,90 -0,20 -5,76 22,450 22,030 379.613 9.435 18:01

IAG 2,207 4,35 0,09 23,23 2,228 2,102 19.438.114 10.972 18:01

IBERDROLA 10,430 -0,43 -0,05 -9,62 10,515 10,400 5.786.520 66.941 18:01

INDITEX 29,970 0,77 0,23 16,46 30,090 29,590 969.033 93.406 18:01

INDRA 7,960 0,63 0,05 14,04 7,980 7,900 434.174 1.406 18:01

MAPFRE 1,816 2,22 0,04 18,65 1,819 1,773 1.750.795 5.591 18:01

MELIÁ HOTELS 6,572 1,64 0,11 14,90 6,592 6,376 583.197 1.448 18:01

MERLIN PROP. 9,164 1,24 0,11 21,81 9,170 9,006 456.564 4.305 18:01

NATURGY 22,010 0,27 0,06 19,61 22,060 21,910 449.643 21.341 18:01

PHARMA MAR 76,200 -0,65 -0,50 8,02 76,860 75,620 46.903 1.399 18:01

RED ELÉCTRICA 15,675 0,16 0,03 -0,66 15,700 15,580 1.259.768 8.481 18:01

REPSOL 10,380 0,50 0,05 25,82 10,450 10,100 3.644.531 16.275 18:01

SANTANDER 3,266 1,33 0,04 29,78 3,286 3,207 17.450.908 56.626 18:01

SIEMENS GAMESA 27,960 0,65 0,18 -15,50 28,210 27,530 465.060 19.045 18:01

SOLARIA 15,780 0,19 0,03 -33,25 15,905 15,605 344.119 1.972 18:01

TELEFÓNICA 3,912 -1,05 -0,04 26,80 3,955 3,891 8.311.458 22.056 18:01

VISCOFAN 58,650 -0,17 -0,10 1,47 59,000 58,550 25.237 2.727 18:01

A
Madrid
ÍBEX 35
0,44%

8.946,4

Nueva York
Dow Jones

Festivo
34.786,35

G
Tokio

Nikkei 225
-0,64%

28.598,19

A
Euro Stoxx

50 PP valores
0,07%

4.087,37

L
A semana bursátil co-
menzó con ganancias
moderadas en los
mercados de renta va-

riable europeos y asiáticos, en
una sesión con menor volumen
negociado ante el cierre de las
bolsas de EEUU debido al festi-
vo del Día de la Independencia
del 4 de julio.

Destacó la publicación de
las cifras definitivas de los in-
dicadores adelantados de IHS
Markit, tras constatar la sema-
na pasada que continúa la ex-
pansión del sector manufactu-
rero en las economías avanza-
das. En junio, el PMI com-
puesto de la eurozona mostró
la mayor expansión de la acti-
vidad desde junio de 2006, al-
canzando 59,5 puntos.

En contraste, en China e India
los PMI reflejaron una desacele-
ración de la actividad del sector
servicios en junio, lastrados por
los brotes de Covid-19. Así, el in-
dicador adelantado de la econo-
mía china se redujo a 50,3 puntos
(vs. 55,1 anterior), mientras que
el de India profundizó su con-
tracción registrando 41,2 puntos
(vs. 46,4 en mayo). En Japón, su
PMI de servicios se mantuvo en
terreno de contracción con 48,0
puntos, si bien mejoró ligera-
mente apoyado en la aceleración
del plan de vacunación nacional.

El mercado se mantuvo pen-
diente de la reanudación de las
negociaciones de la OPEP y sus
aliados sobre su estrategia de su-
ministro de crudo en los próxi-
mos meses.

En Europa, los mercados bur-
sátiles cerraron con signo alcista
generalizado, impulsados princi-
palmente por los valores del sec-
tor bancario. El Íbex 35 español
avanzó el 0,44%, hasta los
8.946,40 puntos.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

JORNADA EUROPEA EN VERDE

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

Marc Arcas (Efe) SAN FRANCISCO

El fundador de Amazon, Jeff Be-
zos, abandonó ayer el puesto de
consejero delegado de la compa-
ñía para centrarse en otros proyec-
tos personales y le sustituyó Andy
Jassy, de su máxima confianza y
quien durante años lideró la lucra-
tiva división de computación en
nube de la empresa, AWS.

Bezos pone así fin a una larga
etapa de 27 años al frente de Ama-
zon que le ha llevado a ser el hom-
bre más rico del mundo, según la
lista Forbes, y aunque deja la direc-
ción del día a día, seguirá vincula-
do a la compañía que fundó, ahora
como presidente ejecutivo.

El multimillonario ya adelantó a
principios de este año su intención
de retirarse de la primera línea, y
unos meses más tarde, durante
una intervención virtual en la reu-
nión anual de accionistas de la
compañía, anunció que el traspaso

de poderes sería el 5 de julio, al
coincidir con el 27 aniversario de
la constitución formal de la empre-
sa. “Cuando miras nuestros resul-
tados financieros, lo que en reali-
dad estás viendo son los resultados
acumulados y a largo plazo de la
invención. En este momento, veo a
Amazon con más inventiva que
nunca, lo que supone las condicio-
nes óptimas para llevar a cabo esta
transición”, expresó Bezos en una
carta a los inversores.

Desde su nuevo puesto como
presidente ejecutivo, Bezos segui-
rá teniendo influencia en la toma
de decisiones de la compañía, pe-
ro dispondrá de más tiempo para,
según indicó, centrarse en iniciati-
vas tanto filantrópicas como de
gestión de sus otras empresas: la
aeroespacial Blue Origin y el diario
The Washington Post.

Una de las primeras cosas que el
fundador de la firma de comercio
electrónico ya ha adelantado que

hará en los próximos días será via-
jar al espacio este 20 de julio –jun-
to a su hermano Mark y la piloto de
82 años Wally Funk– en el primer
viaje tripulado de Blue Origin.

Según Bezos, éste es un sueño
que tiene desde niño y que ahora
podrá realizar junto a su “mejor
amigo” (en referencia a su herma-
no pequeño), un viaje que espera
que le cambie a él mismo así como
su relación “con el planeta y con la
humanidad”.

El hombre más rico del mundo
lleva tiempo preparando su renun-
cia como consejero delegado, y a
principios de mayo vendió
739.000 participaciones de Ama-
zon, según muestran los documen-
tos públicos que presentó la com-
pañía ante la Comisión de Bolsa y
Valores de EEUU (SEC).

Las acciones vendidas suponen
únicamente una pequeña fracción
del total que Bezos sigue contro-
lando, estimado en 52,4 millones
de títulos, lo que representa más
del 10 % de la propiedad de la com-
pañía líder de comercio electróni-
co. De acuerdo con la lista Forbes,
Bezos abandona el cargo con una
fortuna de 177.000 millones de dó-
lares.

=

* Ac.Año: Acumulado anual

Efe MADRID

El Gobierno acordó ayer con los
sindicatos el plan para reducir
la temporalidad en el sector pú-
blico y que contempla la convo-
catoria de las plazas estructura-

les –las ocupadas por interinos
desde hace más de tres años– y
una indemnización de 20 días
para los que no superen el con-
curso.

El acuerdo se cerró por los tres
sindicatos mayoritarios, CCOO,
CSIF y UGT, tras la reunión de la
Mesa General de Negociación de
las Administraciones Públicas
convocada por el Ministerio de
Política Territorial y Función Pú-
blica e integrada por represen-
tantes de todas las comunidades

autónomas y de los sindicatos
más representativos, incluyendo
a CIG y ELA.

El objetivo de la reforma es si-
tuar la tasa de temporalidad por
debajo del 8% para lo que se con-
templa un proceso de estabiliza-
ción que afectará a más de
300.000 plazas estructurales
ocupadas por personal temporal
y que deberán ser fijas antes del
31 de diciembre de 2024 “como
fecha límite improrrogable”, se-
gún el acuerdo.

Jeff Bezos deja la dirección
de Amazon a Andy Jassy

IGNACIO PLASENCIA

Banquero Privado
de Singular Bank

● Tras 27 años al frente de la compañía que

fundó, abandona el cargo como el más rico

del mundo: 177.000 millones de dólares

FERNANDO VILLAR / EFE

El ministro de Política Territorial y Función Pública, Miquel Iceta, firma el Plan de choque para reducir la temporalidad.

5

El Gobierno acuerda con los sindicatos
el plan contra la temporalidad pública

El parqué

Seránconvocadastodaslas
plazasocupadashacetres
añosyquieneslaspierdan
recibirán20díasporaño
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Álvaro Ochoa

Dice el famoso tango Volver que
veinte años no son nada. Para Al-
fredo Sánchez Monteseirín, alcal-
de de Sevilla entre 1999 y 2011, es
el tiempo que lleva sin gobernar la
capital de Andalucía. Una ciudad
que, a tenor de lo ocurrido junto a
la Torre Sevilla, no se ha olvidado
de él. Una glorieta situada ante el
tramo de la actual calle Gonzalo
Jiménez de Quesada, entre la Ave-
nida de los Descubrimientos y la
calle Inca Garcilaso, y desde Juan
de Castellano hasta la Avenida Ex-
po 92, lleva desde ayer su nombre
y su antiguo cargo. Plaza Alcalde
Alfredo Sánchez Monteseirín.

Un punto del Distrito Triana de
recuerdo para el regidor nacido
en La Rinconada hace 64 años.
Esta rotulación, que obtuvo el res-
paldo de la práctica totalidad de
los grupos políticos con represen-
tación en el Ayuntamiento, partió
de la iniciativa de numerosas em-
presas e instituciones que, entre
otras cuestiones, quieren recono-
cer el papel decisivo que jugó en
el desarrollo del Parque Científi-

co Tecnológico Cartuja. El actual
alcalde, Juan Espadas, fue el en-
cargado de inaugurar esta nueva
plaza junto al rascacielos hispa-
lense entre numerosos amigos y
familiares, miembros y conceja-
les de la actual corporación.

El expediente que acompañó a
la propuesta que fue aprobada
en primera instancia por la Jun-
ta Municipal del Distrito Triana

y posteriormente ratificada por
el Pleno el pasado marzo, las en-
tidades y organismos que han so-
licitado la nominación para este
espacio, destacan que se trata de
“un reconocimiento a una figura
considerada fundamental para
el desarrollo del PCT Cartuja,
del que fue uno de los grandes
artífices”. Además, la propuesta
recoge que el alcalde Alfredo

Sánchez Monteseirín “con visión
moderna e innovadora de la ciu-
dad, realizó durante sus manda-
tos una gran labor para atraer
grandes empresas e institucio-
nes que reflejaran el alto nivel
técnico e innovador de su tejido
empresarial. Trabajó como im-
pulsor del proyecto Puerto Tria-
na que se materializó en la actual
Torre Sevilla.

La glorieta del alcalde ‘moderno’

Reunión con la
dirección del
Aeropuerto
para impulsar
la conectividad

R. S.

El delegado de Hábitat Urbano,
Cultura y Turismo del Ayunta-
miento de Sevilla, Antonio Mu-
ñoz, encabezó ayer la primera
reunión de trabajo que el nue-
vo director del Aeropuerto de
Sevilla, Sergio Millanes Vaque-
ro, ha mantenido con represen-
tantes del sector turístico de la
capital tras su reciente nombra-
miento.

A este encuentro asistieron,
además, la directora general de
Calidad, Innovación y Fomen-
to del Turismo de la Junta de
Andalucía, Ana María García;
la delegada territorial de Turis-
mo de la Junta en Sevilla, Rosa
María Hernández, y el gerente
de Prodetur, Amador Sánchez,
detalla el Consistorio en una
nota de prensa.

Tanto por parte del Ayunta-
miento de Sevilla y de las ad-
ministraciones autonómica y
provincial como desde la pro-
pia Dirección del aeródromo
se trasladó a las empresas tu-
rísticas la voluntad de mante-
ner la unidad de acción para

seguir captando nuevas aero-
líneas y rutas en torno a la Me-
sa de Conectividad de Sevilla,
donde tienen cabida adminis-
traciones públicas y entidades
privadas.

“Esa unidad de acción públi-
co-privada fue una de las claves
para que, en los años previos a
la pandemia, nuestra ciudad
marcara récords continuos en
sus principales indicadores tu-
rísticos. El Aeropuerto de Sevi-
lla fue, sin duda, una piedra an-
gular de ese crecimiento”, dijo
Muñoz, al tiempo que trasladó
a Millanes la necesidad de ini-
ciar un trabajo conjunto para
“revisar” el actual Plan Estraté-
gico para la Mejora de la Co-
nectividad Aérea, con el fin de
enfocarlo hacia la reactivación
turística y el posicionamiento a
medio y largo plazo del aeró-
dromo y, en consecuencia, del
destino Sevilla.

Por su parte, Millanes co-
mentó al sector que una de sus
sorpresas más gratas al asumir
las riendas del Aeropuerto de
Sevilla ha sido percibir esa uni-
dad de acción público-privada
existente en la ciudad. “Esta
unidad es básica para el creci-
miento del aeropuerto”, dijo.

Los asistentes a la

reunión apuestan

por captar nuevas

aerolíneas y rutas

R. S.

El Hospital de Valme ha recibido su
primera donación de órganos en
asistolia de un paciente diagnosti-

cado de Esclerosis Lateral Amio-
trófica (ELA), consecuencia de
una decisión del propio donante
“como último acto de generosidad
en la fase final de su enfermedad”.

Concretamente, este centro ha
podido acogerse a esta donación a
través de su programa en asistolia
implantado en 2018. Una modali-
dad también conocida como dona-
ción a corazón parado que supone
una mayor complejidad logística y

organizativa que la donación más
extendida –en muerte encefálica–,
pero que constituye una importan-
te alternativa para reforzar la co-
bertura de las necesidades de la
población en espera de trasplante.

El programa de donación en
asistolia recoge entre los requisitos
más importantes de donación de
paciente con ELA ser menor de 70
años y no haber padecido cáncer ni
enfermedades transmisibles. Tam-

bién excluye a los pacientes con
ELA de origen genético, segúnex-
plica el coordinador de Trasplan-
tes de Valme, Antonio Campana-
rio. Además, es necesario que el fa-
llecimiento se produzca en el hos-
pital en condiciones controladas,
para poder proceder a la extrac-
ción y correcta conservación de los
órganos. La ELA presenta una me-
dia de supervivencia de tres a cin-
co años. Aunque produce la parali-
zación de la musculatura, mantie-
nen intacta su capacidad cognitiva
por lo que muchos pacientes pro-
graman su final, optando algunos
de ellos por donar sus órganos. Si
es así, los sanitarios les explican
qué tienen que hacer para donar, la
necesidad de fallecer en el hospital
y su traslado a la UCI.

La técnica empleada consiste en
establecer una circulación extra-
corpórea tras la canulación de ar-
teria y venas femorales, protegien-
do así los órganos que van a ser do-
nados. El dispositivo hace posible
que, tras el fallecimiento del do-
nante, la sangre se oxigene y llegue
a una temperatura adecuada per-
mitiendo la preservación de los ór-
ganos a trasplantar.

Esta donación ha conseguido
mejorar la esperanza de vida de
tres personas a través de la recep-
ción de los dos riñones y el hígado.
Para ello, el hospital activó un am-
plio dispositivo con la intervención
de diversas especialidades médi-
cas y enfermería de este centro.

Primera donación de órganos de
un paciente con ELA en el Valme
Elprogramadedonaciónen
asistoliacontroladapermite
alosafectadosesteúltimo
actodegenerosidad

M. G.

El coordinador de Trasplantes del Valme, Antonio Campanario, junto al director médico, José Antonio Román.

HOMENAJE

● Ayer fue inaugurada ante numeroso público la Plaza Alcalde Alfredo

Sánchez Monteseirín, a los pies del rascacielos de Torre Sevilla

JUAN CARLOS MUÑOZ

Alfredo Sánchez Monteseirín y Juan Espadas se saludan ayer tras la inauguración de la plaza.
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R. S.

Organizar la Eurocopa 2020 en
un tiempo récord, en apenas dos
meses, un retorno económico es-
timado de 215 millones de euros
y más de 60.000 espectadores
son algunas de las cifras que ha
dejado la celebración de la Euro-
copa 2020 en el Estadio La Cartu-
ja de Sevilla. El consejero de Edu-
cación y Deporte, Javier Imbro-
da, hizo balance de este evento
deportivo, el tercero con mayor
repercusión y trascendencia en el
mundo, que se ha desarrollado
en la capital hispalense con total
normalidad, sin ningún inciden-
te a pesar de una asistencia muy
elevada de espectadores y aficio-
nados de seis nacionalidades dis-
tintas: españoles, suecos, pola-
cos, eslovacos, belgas y portu-
gueses.

Javier Imbroda destacó que en
el aspecto deportivo la celebra-
ción de la Eurocopa ha servido
para acreditar internacional-
mente al estadio La Cartuja como
una instalación capaz de recibir
cualquier evento deportivo de
primer nivel con todas las garan-
tías sanitarias y de eficiencia po-
sible y convertirlo, además, en un
referente de calidad y excelencia
en la organización de las princi-
pales competiciones de fútbol, el
deporte con mayor seguimiento
del mundo.

En el aspecto económico, el
consejero manifestó que, según
la UEFA, los cuatro partidos que
ha acogido Sevilla han podido ge-
nerar un retorno económico de
unos 215 millones de euros. De
ellos, 73 millones serían de im-
pacto económico directo, consi-
derando los 16.000 espectadores

por partido, a una media de 380
euros de gasto por día, y una es-
tancia media de tres días. Los 142
millones de euros restantes son
los generados por el retorno me-
diático de la retransmisión del
evento. Además, la celebración
de esta competición ha generado
puestos de trabajo y contratación
de empresas locales, provinciales
y andaluzas para el desarrollo del
evento en distintos sectores, es-
pecialmente castigados por los
efectos de la pandemia, como la
hostelería, los hoteles, el comer-
cio o los transportes.

Asimismo, Imbroda informó
de que, en los cuatro días de cele-
bración de los partidos, han sido
dos horas diarias de televisión en
directo “con unas audiencias es-
pectaculares”. Así, el primer par-
tido España-Suecia fue seguido
en directo por 7.898.000 especta-
dores en España (48,6% de sha-

re) y por 2.735.500 espectadores
en Suecia (79,4% de share) y el
segundo partido, España-Polonia
tuvo 7.079.000 espectadores en
España (51,1% share) y
4.974.000 espectadores (27,4%
share) en Italia. En este sentido,
el titular de Educación y Deporte
subrayó que “es evidente el im-
pulso que esta difusión ha su-
puesto para la marca Andalucía
que se ha visto representada y re-
transmitida a través de la cober-
tura mediática nacional e inter-
nacional en más de 150 países”.

La celebración de la Eurocopa
2020, aseguró el consejero, fue
sin coste alguno para la sociedad
propietaria del estadio, del que
la Junta de Andalucía cuenta con
un 35% del accionariado. Las ne-
cesarias obras de adaptación a
los requisitos de infraestructura
de UEFA y los gastos operaciona-
les propios de la celebración del

evento se han realizado con una
subvención excepcional concedi-
da por la Consejería de Educa-
ción y Deporte, por importe de
4.956.000 millones de euros, de
los que 3 millones de euros co-
rresponden a inversiones que
permanecen en la instalación y el
resto a los gastos operacionales
del evento. Cabe resaltar que han
sido más de 27 actuaciones de
adecuación de las instalaciones
llevadas a cabo en menos de mes
y medio entre las que destacan la
renovación de los actuales video-
marcadores por otros 2 de nueva
generación y mayor tamaño,
creación de nueva Sala de Tele-
comunicaciones, instalación de
nuevos sistema de tornos de ac-
ceso y control del mismo y la ade-
cuación zona deportiva con la re-
novación integral de 5 vestua-
rios; 2 para técnicos, 2 para de-
portistas y reforma de vestuarios

de árbitros. Para Imbroda el es-
fuerzo se vio correspondido con
unos resultados “tremendamen-
te satisfactorios” en todos los
campos relacionados, tanto de-
portivo, social y económico, y no
limitados a una única provincia,
contando con el mérito adicional
de haber trabajado contrarreloj
y persistiendo aún la pandemia.
En este sentido, el consejero ha
reunido a los trabajadores del Es-
tadio La Cartuja para agradecer-
les especialmente el esfuerzo
realizado junto al equipo de la
Consejería, para abordar con éxi-
to un reto que tanto va a contri-
buir al prestigio de la Marca An-
dalucía.

Por otra parte, cabe recordar
que la Consejería de Educación y
Deporte impulsó un espectáculo
de luces y proyecciones audiovi-
suales que adornaron la capital
andaluza durante la celebración
de la Eurocopa. En total, nueve
puntos de la capital hispalense
contaron con una iluminación
especial que pudo verse los días
11, 12, 13, 14, 18, 19, 22 y 23 de
junio.

Así, se creó un recorrido lumí-
nico por las márgenes del Gua-

dalquivir desde el puente del
Alamillo a la Torre del Oro, pa-
sando por el puente de la Bar-
queta, la Torre Schindler, Torre-
triana y el puente de Triana. En
cada uno de estos puntos hubo
20 trazadores lumínicos aéreos,
así como efectos láser que iban
modificándose a lo largo de la
tarde-noche. También se proyec-
taron grafismos con contenidos
relativos al encuentro en cuatro
de ellos: puentes del Alamillo y
Barqueta, incluido el Pabellón de
Andalucía, sede de Canal Sur Ra-
dio, la Torre Schindler, Torretria-
na y Torre del Oro.

El 19 y 23 de junio, coincidien-
do con la celebración de partidos,
el Palacio de San Telmo y el Par-
lamento convirtieron sus facha-
das en auténticas pantallas sobre
las que se proyectaron imágenes
alusivas a la Eurocopa y a los paí-
ses participantes.

La Eurocopa produce un impacto
económico de 73 millones de euros

ANTONIO PIZARRO

Aficionados del equipo sueco en uno de los veladores de la Alameda durante el pasado junio.

● El consejero Javier

Imbroda presume

de la decisión de la

Junta de ofrecer La

Cartuja como sede

El recinto deportivo

sevillano acogió en

cuatro partidos a más

de 60.000 espectadores

R. S.

El barrio del Porvenir está de estre-
no. El alcalde, Juan Espadas, y la
directora de la Zona Sur de Balle-
sol, Belén Echevarría, visitaron
ayer la nueva residencia de mayo-
res construida sobre un solar mu-
nicipal que se encontraba sin uso y
en el que se han invertido más de
nueve millones.

El proyecto, desarrollado en un
marco de colaboración público-
privada, permite incorporar un
nuevo equipamiento con 134 pla-
zas en un espacio adaptado a es-
tancias de larga duración, tempo-
rales o por recuperaciones post-
hospitalarias, entre otras, y creará
un total de 80 puestos de trabajo.
Al mismo tiempo se ha reurbaniza-
do el entorno y se ha cedido un lo-

cal al Ayuntamiento para la ejecu-
ción de un equipamiento por parte
del área de Bienestar Social, deta-
lló ayer el Consistorio.

“El proyecto es resultado de un
marco de colaboración público-
privada que ha transformado un
suelo municipal sin uso en un equi-
pamiento y en una oportunidad
para mayores y también para el
empleo”, explicó el alcalde.

El Porvenir estrena nueva residencia
de mayores en suelo municipal

M. G.

El alcalde, durante la visita a la nueva residencia de mayores en El Porvenir.
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Juan M. Marqués Perales

El PSOE no presentará enmienda
a la totalidad de la ley del Suelo,
con lo que este proyecto legislati-
vo del Gobierno andaluz, una de
las estrellas de esta legislatura,
seguirá su trámite para ser apro-
bado ante de fin de año. El movi-
miento socialista forma parte de
la nueva estrategia de su líder,
Juan Espadas, y deja inactivo el
papel de oposición que pudiera
realizar Vox. Es la segunda vez
que la ley va a la Cámara, ya que
la vez anterior fue rechazada con
los votos de la izquierda y de Vox.

La portavoz socialista, Ángeles
Férriz, ha mantenido varias reu-
niones con el PP y ha comproba-
do la voluntad de negociación
del Ejecutivo, de ahí que no se va-
ya a sumar a una devolución que
se vota el 21 de julio. No obstan-
te, los socialistas han detallado la
serie de artículos que deben cam-
biar para que, finalmente, se
apruebe el texto.

Las objeciones del PSOE son
medioambientales. Entiende que

el texto actual no protege de mo-
do suficiente el litoral y tampoco
al suelo rústico frente a nuevos
asentamientos. También solicita
el cambio de dos disposiciones
que, en su opinión, merman la
autonomía municipal. Una de és-
tas obliga a los planeamientos
municipales a obtener un segun-
do visto bueno de la Consejería
de Fomento antes de su aproba-
ción. La otra considera que los
ayuntamientos deben contar más
en la posible aprobación del futu-
ro Plan de Ordenación Territorial
de Andalucía.

La Consejería de Fomento lle-
vaba más de un año trabajando
en esta ley que fue tumbada por
la oposición de Vox a la acogida
en Andalucía de varios menores
inmigrantes procedentes de Ceu-
ta. El Gobierno andaluz la ha
vuelto a llevar a la Cámara, y
ahora tanto Vox como el PSOE no
presentan objeción.

No obstante, el voto socialista
a la ley no será seguro hasta que
termine su tramitación. Si no
fuese así, si la negociación no lle-
gara a buen término, el Gobierno
necesitaría el voto afirmativo de

Vox. Uno de los problemas que ha
planteado este partido es que se
niega a apoyar un texto que, a su
vez, se negocie con el PSOE. La
nueva ley del Suelo reduce los ti-
pos a dos: urbano y rústico, con
lo que desaparece el urbanizable.
También recorta los plazos para
aprobar los planes generales de
los municipios y simplifica los de
ayuntamientos pequeños. Una
vez aprobada la ley, al Gobierno
sólo le quedará sacar adelante su
reforma fiscal para dar por con-
cluido el grueso del paquete le-
gislativo de esta legislatura.

El PSOE deja que la ley del suelo
pase a la fase de tramitación
● Los socialistas

no presentan la

enmienda de la

devolución, pero

fijan líneas rojas

JULIO MUÑOZ / EFE

La portavoz del PSOE, Ángeles Férriz, y Juan Espadas, ayer en el homenaje a Blas Infante.

Jorge Muñoz SEVILLA

La Sección Primera de la Audien-
cia de Sevilla ha reabierto la in-
vestigación sobre cuatro ayudas
de la formación concedidas a la
empresa Aulacen Cinco, vincula-
das al ex vicesecretario general
del PSOE-A Rafael Velasco. El
juez de refuerzo de Instrucción
número 6 de Sevilla José Ignacio
Vilaplana acaba de dictar un au-
to en el que ha acordado la rea-
pertura de las diligencias, entre
ellas el encargo de un informe
pericial a la Intervención, y la ex-
tensión de la imputación sobre
estas subvenciones al ex conseje-
ro de Empleo Antonio Fernández
y a los ex director generales de
Formación Juan Manuel Fuentes

Doblado, María José Lara Gon-
zález y Manuel Brenes Rivas.

La Audiencia de Sevilla acor-
dó, en un auto dictado en di-
ciembre pasado, la reapertura de
la investigación de estas ayudas
y confirmó además la decisión
de la anterior instructora, María
Núñez Bolaños de inhibirse en
favor de los juzgados de Córdo-
ba en relación con otras nueve
subvenciones concedidas por la
delegación provincial de Em-
pleo.

Estas cuatro subvenciones fue-
ron concedidas por la Dirección
General de Formación a la em-
presa Aulacen Cinco S. L. por im-
portes de 82.593 euros, 41.296,5
euros, 41.296,5 euros y
28.752,30 euros, respectiva-
mente, entre los años 2006 y
2009. Y tras la decisión de la Au-
diencia, el juez Vilaplana ha pre-
cisado en el auto dictado dictado
el pasado 29 de junio que el ob-
jeto de esta investigación son de-
litos de prevaricación, falsedad

documental y malversación por
la “presunta ilicitud del proceso
de concesión, gestión, justifica-
ción y liquidación de subvencio-
nes destinadas a Formación para
el Empleo concedidas por el Ser-
vicio Andaluz de Empleo (SAE) a
la entidad Aulacen Cinco, vincu-
lada con el investigado Rafael
Velasco”.

Aulacen Cinco, prosigue el
juez, habría recibido “de manera
irregular” esas subvenciones,
por lo que el instructor conside-
ra necesario encargar un infor-
me pericial a la Intervención Ge-
neral de la Junta deAndalucía
(IGJA). Vilaplana considera ne-
cesario, en concreto, la práctica
de una “diligencia técnico-peri-

cial que permita verificar y con-
trastar la concurrencia de los
presupuestos típicos necesarios
para entender concurrente –aún
de forma indiciaria– la comisión
de los hechos delictivos por los
que se procede”. Un informe téc-
nico en el que “a la vista de los
hechos denunciados, Informes
recabados y pesquisas realizadas
por la Unidad Policial encargada
de la investigación, así como de
la documental aportada se ana-
licen las presuntas irregularida-
des que se hayan podido produ-
cir en la concesión, obtención,
pago, ejecución y justificación
de las subvenciones antes rela-
cionadas, concedidas por el SAE
a Aulacen Cinco en el periodo
2006 a 2009, en relación a la dis-
ciplina administrativa, económi-
ca y financiera que a tal efecto
habría de ser observada, inclu-
yendo, además, la verificación y
valoración de los daños y perjui-
cios que pudieran haberse oca-
sionado al Patrimonio Público
Autonómico”, añade Vilaplana.

El juez ha requerido igualmen-
te a la Unidad Central Operativa
(UCO) de la Guardia Civil para
que recabe determina informa-
ción sobre las ayudas a la Conse-
jería de Empleo.

El juez reabre la investigación de cuatro
ayudas al ex dirigente socialista Rafael Velasco
Encarga a la Intervención
General de la Junta un
informe pericial sobre las
presuntas irregularidades

EL DÍA

El ex vicesecretario general del PSOE-A Rafael Velasco.

Imbroda
cree que los
docentes salen
reforzados tras
la pandemia

Efe

El consejero de Educación y
Deporte, Javier Imbroda, de-
fendió ayer que la pandemia
ha hecho que “la figura del do-
cente salga prestigiada de ca-
ra a la sociedad”. Según Im-
broda, el balance del desarro-
llo del curso durante la crisis
sanitaria “es un éxito colecti-
vo que ha hecho posible que el
sistema educativo salga refor-
zado”, tras adoptar, sin dudar-
lo en ningún momento, la de-
cisión del regreso a las aulas.

En un coloquio organizado
por la Cadena Ser, el conseje-
ro justificó la decisión de abrir
los centros educativos “por-
que sabía de todo el trabajo
que se estaba haciendo y por-
que creo que contra las adver-
sidades, como este virus, no se
responde escondiéndote, sino
conviviendo y protegiéndote”.

En relación con las peticio-
nes del mantenimiento de los
refuerzos para el curso que
viene, Imbroda afirmó que pe-
se a estar trabajando en ello,
“no van a ser los mismos por-
que la situación no es la mis-
ma, creo que todo el mundo es
consciente”, apuntó, aunque
admitió que el plan depende-
rá de los fondos con los que
cuente, tanto estatales como
de la propia Junta.
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, y el alcalde de Salte-
ras, Antonio Valverde, han
mantenido una entrevista, den-
tro de la ronda de contactos
que está realizando el manda-
tario provincial con los alcaldes
y alcaldesas de la provincia pa-
ra revisar los aspectos más im-
portantes del Plan Contigo.

Valverde ha expresado que
“son muchos, buenos e impor-
tantes los proyectos que vamos
a acometer en el municipio”.
“Quiero recalcar la importan-
cia del Plan Contigo porque si
hasta ahora la Diputación con
los Planes Supera teníamos
una aportación importante,
fundamentalmente para inver-
siones, ahora para el munici-

pio de Salteras se trata de mul-
tiplicar por seis lo que ya reci-
bíamos. Ésa es la dimensión de
lo que significa el Plan Contigo
y tiene mucha importancia
porque es el único recurso ex-
traordinario que de manera
contundente estamos reci-
biendo los ayuntamientos de
la provincia de Sevilla. Si no
existiera esto por parte de la
Diputación, no podríamos ha-
cer un esfuerzo en todos los
ámbitos”, ha subrayado.

Salteras dispone en dicho
Plan de una cuantía de 1,4 mi-
llones de euros, de los que más
de 718.000 euros el Ayunta-
miento los va a destinar al pro-
grama de Empleo y Apoyo Em-
presarial para los sectores más
afectados por la crisis, con ayu-

das a los parques empresariales
y al sector comercial avanzan-
do en la digitalización.

ACCESOS AL CEMENTERIO,
TANATORIO Y NUEVO
TEATRO AUDITORIO
Además, se destinarán más de
450.000 euros a dos importan-
tes inversiones como son la
reurbanización de los accesos al
cementerio, donde se va a cons-
truir un tanatorio municipal, y
el nuevo teatro auditorio. Tam-
bién, se realizarán obras en el
mercado de abastos para poten-
ciar el comercio local y se inver-
tirá en videovigilancia de polí-
gonos industriales, actuando en
ellos y en las zonas comerciales
de manera significativa.

Por otra parte y como ha indi-
cado Valverde, se ofrecerán
ayudas a emprendedores, autó-
nomos y a aquellas personas
que en esta situación de pande-
mia tienen la capacidad de em-
prender una actividad económi-
ca. “Una infinidad de posibili-
dades que se unen a otros pro-
gramas que la Diputación viene
desarrollando con apoyo al em-
pleo para aquellas personas que
están en una situación de enor-
me dificultad y que necesitan
un pequeño contrato para poder
acceder a alguna prestación,
muy necesaria siempre y más en
estos momentos. Y seguiremos
apoyando con ayudas puntuales
a los habitantes de la localidad
para el suministro de agua, luz,
alquiler, entre otros, porque se
han incrementado esas posibili-
dades con el Plan Contigo”, ha
enfatizado.

UN PLAN A LA MEDIDA DE
CADA RESPONSABLE
MUNICIPAL
Tras el relato realizado por An-
tonio Valverde, el presidente de
la Diputación ha expresado que
“cada alcalde y alcaldesa tiene
su propio Plan, de manera que
cada responsable municipal lo
personalizará y encuadrará
dentro del ámbito local, que pa-
ra eso cuentan con autonomía,
algo que venimos diciendo y
que con el Plan Contigo estamos
aplicando”.

Villalobos ha expresado que
“Salteras es un pueblo pequeño,
objetivo uno de la Diputación y
con el afán de mantener la cali-
dad de los servicios en todo el
conjunto de la provincia”.

El presidente de la Diputación y el alcalde de Salteras dialogan sobre los fondos provinciales en la localidad.

Salteras actuará en numerosas
infraestructuras municipales con las
inversiones provinciales del Plan Contigo

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Actuaciones. Se incidirá en ayudas a emprendedores y en videovigilancia de polígonos industriales

Cooperación en inversiones y Servicios locales 570.846,53 euros
Empleo y Apoyo Empresarial 758.761,65 euros

Maquinaria de mantenimiento urbano
y vehículos para limpieza viaria 28.037,38 euros
Reactivación cultural y deportiva 33.579,50 euros
Ayudas de emergencia social 24.771,83 euros
Prevención de la exclusión social 38.438,96 euros
Eliminación de desequilibrios tecnológicos 35.406,46 euros

Total Plan 1.489.842,31 euros

Inversión en Salteras Importe
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L
A portavoz de Vox en el Ayuntamiento, señora
Peláez, ha publicado en las redes sociales una
preciosa foto de la Sierpes de los años 20 en la
que se aprecian las velas que convertían la calle

en zona umbría, fresca y agradable para el paseo peato-
nal. La intención, lógica y legítima, es denunciar la ino-
perancia de las autoridades cien años después. La Ge-
rencia de Urbanismo ha sido incapaz de colocar los tol-
dos en 2021, cuando estamos en la era del 5G después
de habernos hartado de cantar las bondades de las tele-
comunicaciones, el teletrabajo, la igualdad, la adminis-
tración digital y otros logros de la sociedad que nos ha
tocado vivir. Pues tururú. Pasa-
mos más calor en la misma ca-
lle que los sevillanos de hace
un siglo. Pero yo me quedo con
otro detalle de la fotogradía
bien distinto al pretendido con
todo acierto por Peláez. ¡Cómo
vestían los sevillanos de los
años veinte pese a ser una ciu-
dad mucho más pobre que la
actual! Sencillamente es que
iban vestidos. Y en pleno vera-
no. Todos los que salen en las
fotos, los que están de tertulia
sentados y los que caminan, fi-
guran de riguroso traje o con,
al menos, chaqueta. Por su-
puesto se aprecian sombreros
de distinto tipo. Usted echa un
vistazo estos días en la calle
Sierpes, Tetuán, Velázquez, la
Campana o el Duque, y tiene
una elevada probabilidad de

contemplar una estampa de gente desarrapada, mitad
con aspecto del Bronx, mitad de público dominguero de
nevera y sombrilla patrocinada. El ser humano se ha
desvestido. Nos hemos degradado hasta incurrir en un
aspecto poco higiénico, directamente feo y de estética
patibularia. Así lo demuestra la hermosa imagen que
nos deja en evidencia. La elegancia no es cuestión de di-
nero, sino de educación y algo de criterio. Todo encaja
en la sociedad de hoy, en la que los clientes de alto po-
der adquisitivo se pasean en bermudas por hoteles de
arquitectura de alto valor histórico-artístico. Y en los ex-
clusivos clubes de playa de la Costa del Sol se aprecian

más tatuajes que en un presi-
dio. Claro que en aquellos años
veinte las figuras eran los tore-
ros, personajes considerados
héroes, elegantes en las formas
y en el vestir, y ahora son los
futbolistas y determinados
usuarios de las redes. Algún
día se estudiará el concepto de
belleza de principios del siglo
XXI y tal vez alguien nos repro-
che con razón que no estuvi-
mos a la altura de la ciudad.
Sin necesidad de idealizar nin-
gún pasado, basta comprobar
la evolución del comercio, que
ha ido a la par que la de los se-
villanos. De los grandes cafés,
los sombreros y los trajes, a los
pantalones piratas y la tienda
de las vergas dulces. Pero ya
saldrá el buenista que lo justi-
ficará todo con la economía.

DESARRAPADOS UN
SIGLO DESPUÉS

cnavarro@diariodesevilla.es
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Lo peor no es la falta de velas

cien años después, sino

comprobar la elegancia perdida

en el vestir de los sevillanos

La aldaba

EDITORIAL

ANDALUCISMO Y FINANCIACIÓN

E
L presidente de la Junta de Andalucía,
Juanma Moreno, aprovechó ayer el acto
en homenaje a Blas Infante para exigir
al Gobierno de la nación una financia-

ción justa. En primer lugar es de agradecer que
eventos como el convocado para celebrar el 136
aniversario del autor de El ideal andaluz, que por
su propia naturaleza un tanto forzada suelen
acabar en una mera retórica historicista y regio-
nalista –o pseudonacionalista, que es peor–, sir-
van para reivindicar algo que es de vital impor-
tancia para los ciudadanos andaluces: que se
acabe de una vez por todas con una infrafinan-
ciación por parte del Gobierno central que con-
dena a nuestra comunidad a unos niveles de bie-
nestar por debajo de otras regiones. En segundo
lugar, señalar que es importante que el presi-
dente apoye explícitamente una iniciativa que

aprobó en su día el Parlamento de Andalucía con
los votos a favor de PSOE y PP, aunque el prime-
ro, desde que llegó al poder nacional, parece ha-
ber olvidado las urgencias que tuvo en su día. La
misma ministra de Hacienda, María Jesús Mon-
tero, que en su día fue la consejera del ramo en
Andalucía, ha enfriado considerablemente el
entusiasmo con que antaño reclamaba a Madrid
una mejor financiación. Como bien dijo el presi-
dente Moreno, dicha financiación no es una exi-
gencia del Gobierno autonómico, sino de toda

una sociedad que, mientras siga con el actual
sistema, padecerá unos servicios públicos de
menor calidad de lo deseable. Es urgente que en
las cuentas estatales se reconozca de una mane-
ra nítida el peso demográfico de Andalucía en
España y que se aplique la sencilla y lógica ecua-
ción de que a más ciudadanos hay que destinar
más fondos para atender necesidades como la
educación o la sanidad, pilares del Estado del
Bienestar. No estamos hablando de algo baladí:
el consejero de Hacienda, Juan Bravo ha valora-
do entre 8.050 y 12.563 millones de euros la in-
frafinanciación de Andalucía por el actual mo-
delo en el período 2009-19. La mejor manera de
mostrarse andalucista no es con actos institucio-
nales con poco sustento y que poco aportan, sino
exigiendo unos fondos que son vitales para
nuestra tierra.

La mejor manera de mostrarse

andalucista no es con actos retóricos

e historicistas, sino reclamando una

financiación justa para Andalucía
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Tu carnicería amiga,
siempre contigo

“Hoy vino el director de mi banco a comprar a mi carnicería,
y lo primero que hice fue indicarle que se sentara en una si-
lla mientras que yo me dedicaba a otras cosas. Veinte minu-
tos después y cuando ya me pareció bien, le pregunté qué
deseaba y me contestó que unas hamburguesas. Me excusé
diciéndole que lo sentía, pero que las hamburguesas ahora
sólo las vendíamos los lunes y previo encargo, y algo moles-
to me pidió un pollo troceado. Le di el pollo, los cuchillos y
las tijeras, aclarándole que se lo tenía que cortar él; pero me
respondió que no sabía hacerlo y que además ese era mi tra-
bajo. Amablemente le expuse que al tratarse de la primera
vez, le ayudaría, pero que en lo sucesivo debería hacerlo él
solito siguiendo las fáciles instrucciones que encontraría en
la página web de la carnicería. Indignado me contestó que
quería hablar con el encargado, a lo que le respondí que eso
era imposible sin que hubiera pedido cita previa. Al final le
vendí el pollo troceado y una morcilla; de modo que le cobré
el pollo, la morcilla y la correspondiente comisión de man-
tenimiento por el corte del pollo y por la atención prestada,
ya que él no tenía nuestra amable cuenta Entrecot Máster
Gold Plus. Tu carnicería amiga, siempre contigo”. (Anónimo
tomado de Internet). Miguel Ángel Loma Pérez (correo
electrónico)

Perseverancia

Está claro que el mundo sale adelante porque hay gente que
es perseverante en sus ideales. Y otras veces decimos que
queremos hacer algo bien, pero no llegamos a concretar có-
mo, y entonces nos falta seriedad en nuestras decisiones. Si
acaso lo intentamos, pero hay mucha diferencia entre lo que
nos gustaría hacer, y lo que realmente queremos hacer a to-
da costa. Beethoven estaba casi completamente sordo cuan-
do compuso su novena sinfonía. Mozart compuso su Re-
quiem en los últimos días de su vida. Era consciente de que
estaba escribiendo música para una Misa con motivo de su
propio entierro. Tampoco Cristóbal Colón habría descubier-
to América, si se hubiera desanimado después de sus prime-
ros intentos. Es cierto que no todos somos capaces de imitar
a esos genios, que han pasado a la historia. Pero sí que todos
tenemos la posibilidad de aspirar a metas altas, en nuestra
vida. Lanzarse, y perseverar. Audacia y constancia, querer
de verdad. Algo que matiza también san Josemaría, cuando
dice que comenzar es de muchos, pero perseverar es de san-
tos. Rafael de Mosteyrín Gordillo (Córdoba)

CARTAS AL DIRECTOR
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ESTUDIANTES QUE
SON TURISTAS

P
ARA los impenitentes, los domingos
necesitan periódicos de papel; y no
uno, sino varios. Son séptimas de
fiesta informativa, de plácida maña-

na que cursa con pereza sin culpa, cafés y
quizá vermú y luego arroz; la mañana que
antecede a la incertidumbre de la nueva se-
mana que nos reta, periódicamente, en la vi-
da. Hablo de periódicos que en pliegos de
cuatro páginas se componen en cuadernos
sin grapa, dirigidos a un consumo individual
y abstraído, de resumen de lo que apenas vi-
vimos de siete en siete jornadas, anclas lec-

toras del discurrir de las horas. Comparar las
portadas de los diarios del último día es un
placer que las ediciones digitales no propi-
cian tanto: la primera plana es una apuesta
a la que se enfrentan las redacciones. Y lo es
más en el día del domus, o sea, del Señor, o
del que aspira a ser dueño –domus, también–
de su tiempo. Tan fugaz y vertiginoso.

El domingo, anteayer, nos pudimos topar
en la primera de dos diarios con noticias que
uno conecta. Una, de El País, cuenta –con la
dureza de un titular– que las residencias de
ancianos son “un sistema opaco con escaso
control”, y que los familiares de los mayores
se erigen “en los verdaderos inspectores”.
Otra, de esta casa, nos hace ver que las resi-
dencias de estudiantes, en un auge que en
apariencia es incomprensible, regatean las
normativas de los ayuntamientos ávidos de

ingresos, y se constituyen en proyectos vela-
dos de hoteles en zonas singulares de las ciu-
dades, laminando patrimonios urbanísticos
que, opinen ustedes, deben ser protegidos,
y no dados de rondó a promociones “para
universitarios” que acabarán siendo estable-
cimientos turísticos.

Estas dos portadas nos pueden hacer pen-
sar en una dialéctica generacional: la eclo-
sión inexorable de centros para jubilados
frente al plan de negocio de viviendas para
jóvenes, en las que subyace un negocio líci-
to... sobre el que los ayuntamientos ávidos y
absentistas hacen la vista gorda. Pasando
páginas con el dedo, la cruda realidad sur-
ge: se discuten –lo hizo el ministro de Segu-
ridad Social, Escrivá, también esta semana–
las pensiones de los baby boomers (que son,
somos, viejos jóvenes). ¿Acabarán los pensio-
nistas del futuro compartiendo casa con sus
mayores, sus abuelos? ¿Serán los turistas
nuestros nuevos pagadores del retiro, tras
ser vestidos de estudiantes, de chavales que
no necesitan dos sótanos de parking en los
mamotretos en las nuevas millas de oro de
los consistorios caninos? Son ensoñaciones
de domingo, que ya a martes resuenan in-
quietantes.

Gafas de cerca

Miki&Duarte

O TE MATO,
MARICÓN

E
L asesinato del joven Samuel en
La Coruña es la reedición de los
linchamientos de negros en el
sur de los Estados Unidos por el

KKK, de los que tan estremecedores
testimonios existen: “Los árboles del sur
dan frutos extraños./ Sangre en las ho-
jas y sangre en la raíz. / Cuerpos negros
balanceándose en la brisa del sur./ Ex-
traña fruta colgando de los álamos” can-
taba Billie Holiday. Es la reedición de
las palizas a los judíos en las calles de
Berlín en la noche de los cristales rotos.
Es la reedición de las palizas en las co-
misarías franquistas a los mariquitas.

Dicen los testigos presenciales que un
energúmeno, creyendo que le estaba
grabando cuando en realidad estaba
hablando por el móvil junto a una ami-
ga, le exigió que dejara de grabar. Le ex-
plicaron que solo estaban hablando y
grabando dónde estaban para que la
amiga con la que hablaban lo viera. El
energúmeno le replicó: “O paras de gra-
bar o te mato, maricón”. Y empezó a pe-
garle. Quienes lo presenciaron lograron
separarlos, pero el agresor volvió con
otras 12 personas y se liaron a golpes
con él –mientras uno de ellos le gritaba
“maricón de mierda”– hasta dejarlo tan
malherido que murió poco después.

Si la investigación policial confirma
el relato de los testigos estamos no solo
ante un hecho atroz, sino ante la mani-
festación de un mal antiguo que debe-
ría estar erradicado, de una forma de
odio directamente emparentable con el
racismo supremacista blanco o el racis-
mo ario. Terrible sería que el joven Sa-
muel hubiera muerto en una de las re-
yertas callejeras que por desgracia se
multiplican. Pero la homofobia añade
un componente que lo hace más ho-
rrendo. Porque trae al presente la vio-
lencia y humillaciones que los homose-
xuales han sufrido durante tantos si-
glos, incluido su exterminio programa-
do por el nazismo: no se olvide que jun-
to a los judíos y los gitanos fueron inter-
nados en campos de exterminio (re-
cientemente la editorial Egales ha pu-
blicado Y Leo Klassen habló. Primer tes-
timonio de un triángulo rosa, el relato
autobiográfico más antiguo conocido
–fue escrito entre 1954 y 1955– de un
homosexual internado en los campos).

La normalización social y la despena-
lización legal de la homosexualidad ha
sido una conquista tan importante co-
mo la igualdad de las mujeres o la su-
presión de las barreras legales y socia-
les racistas. No puede tolerarse ni un
paso atrás en esta cuestión.

TACHO
RUFINO

@TachoRufino

La ciudad y los días

CARLOS
COLÓN

ccolon@grupojoly.com

MAO

D
ESPUÉS de más de setenta años en el
poder, el Partido Comunista de Chi-
na ha celebrado el centenario de su
fundación con un discurso triunfa-

lista del que no se puede decir que no tenga
fundamento, pues desde que las reformas de
Deng iniciaron el cambio de rumbo, en el
confuso periodo que siguió a la muerte del
Gran Timonel, la economía de la potencia
asiática ha experimentado un crecimiento
verdaderamente espectacular, a un paso de
convertirse en la primera del planeta. Refor-
zado en su liderazgo y haciendo gala de un
poder que supera con mucho al de sus inme-
diatos predecesores, el presidente de la Re-

pública Popular tiene motivos para alardear
del progreso de su inmenso país en los últi-
mos tiempos, pero inquieta que su modelo,
el llamado “socialismo con características
chinas” –una insólita especie de capitalismo
controlado por el Estado, o sea por el manda-
rinato que dirige el Partido– haya acentuado
su carácter autoritario y tenga hoy, gracias a
la tecnología que ya no necesita importar,
más medios que nunca para ejercer su domi-
nación omnímoda. Viendo el gigantesco re-
trato de Mao que presidía el aniversario, na-
die podría deducir que ese hombre literal-
mente venerado, padre de un Estado que no
ha renunciado a los símbolos fundacionales,
fue el mayor criminal en serie de la historia
del siglo XX. Con razón señalan los historia-
dores, por ejemplo el holandés Frank Diköt-
ter, autor de una reveladora trilogía sobre las

décadas posteriores a la “tragedia de la libe-
ración”, que los horrores del maoísmo han si-
do menos divulgados –en parte por la conti-
nuidad del régimen, poco interesado en con-
servar las huellas– que los provocados por
otrossistemastotalitarios.Hitosdeesaformi-
dable tarea de destrucción, que dejó decenas
de millones de víctimas, fueron no sólo la de-
sastrosa Revolución Cultural, al desnortado
hilo de la cual surgieron en Occidente dece-
nas de grupúsculos radicales, los llamados
prochinos, que alcanzaron mucha visibilidad
en los años sesenta y setenta, sino también el
denominado Gran Salto Adelante, un com-
pleto fracaso que tuvo consecuencias catas-
tróficas para una población diezmada. Mien-
tras el causante de toda esa devastación era
glorificado como benefactor de la humani-
dad, la “China viva y sufriente”, como la cali-
ficara Simon Leys, un lúcido y honrado admi-
rador de Orwell que fue de las primeras voces
autorizadas que alertaron sobre el verdadero
rostrodel tirano,padecía losrigoresdeunde-
lirante experimento de ingeniería basado en
la coacción, el terror y el empleo sistemático
de la violencia. Bienaventurados los que se
atrevieron a decir, como el gran sinólogo bel-
ga, que el Emperador estaba desnudo.

Postrimerías

IGNACIO F.
GARMENDIA
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Jorge Muñoz SEVILLA

Tres grupos de hinchas ultras
neutralizados durante el partido
entre España y Policía de la pri-
mera fase de la Eurocopa. La Po-
licía Nacional informó ayer de
que durante la disputa en Sevilla
de cuatro partidos correspon-
dientes a la Eurocopa 2020 se lle-
vó a cabo un dispositivo “antiul-
tra” integrado por agentes espe-
cializados en violencia en el de-
porte y orden público, de las Co-
misarías Gene-
rales de Infor-
mación y de
Seguridad Ciu-
dadana y de la
Jefatura Supe-
rior de Policía
de Andalucía
Occidental,
que se despla-
zaron exclusi-
vamente a la
capital hispa-
lense para cu-
brir el evento.

La Policía se
puso en alerta
al constatar el
viaje hasta Se-
villa de aficio-
nados polacos
violentos. Es-
tos hinchas ra-
dicales for-
man parte de
un grupo rela-
cionado con
incidentes de
orden público
ocurridos en
España ante-
riormente, concretamente una
pelea en Sevilla ocurrida en el
año 2013 y otra en Madrid en el
año 2016. Por tales hechos, los
ultras polacos habían manifes-
tado su intención de “vengarse”
en diferentes ocasiones a través
de las redes sociales, según la

información ofrecida informó
ayer la Policía Nacional.

En el marco del dispositivo
general de la Euro 2020, la Bri-
gada Provincial de Información
de Sevilla elaboró un dispositi-
vo para cubrir los cuatro en-
cuentros celebrados, y cuyo fin
principal era la detección y mo-
nitorización de estos aficiona-
dos radicales.

Por todo ello, se extremó la vi-
gilancia en los días previos a los
partidos, monitorizando a los

grupos ultras autóctonos que ri-
valizan con los hinchas polacos.
El análisis de toda la informa-
ción llevó a la Policía hasta el
aeropuerto de Málaga, donde
aterrizó el grupúsculo polaco
más radical, siendo vigilados
durante su traslado por carrete-
ra hasta Sevilla, donde se unie-
ron con más aficionados pola-
cos en la Alameda de Hércules.
Tras ello, agentes de las Unida-
des de Intervención Policial
(UIP) establecieron un disposi-

tivo cercano con el fin de evitar
altercados.

Simultáneamente, unos 40
aficionados radicales sevilla-
nos, y enfrentados a los hinchas
polacos, fueron detectados en
las inmediaciones de esa zona.
Todos ellos se encontraban en
actitud de observa y espera, tí-
pica en momentos previos a en-
frentamientos entre grupos ri-
vales, precisa la Policía. Tras su
identificación y cacheo, les fue-
ron intervenidos cuchillos, ba-
rras de metal, palos, cristales
con forma de arma blanca y ele-
mentos de pirotecnia con gran
carga de pólvora.

Además, la Policía Nacional
detectó el desplazamiento has-
ta la capital andaluza de un cen-
tenar de aficionados radicales
de diferentes equipos y provin-
cias, como Madrid, Málaga, Sa-
lamanca y Córdoba, “hermana-
dos” entre sí, con la posible in-
tención de realizar una demos-
tración de fuerza el mismo día
del encuentro contra otros gru-
pos de diferente ideología. Tras
su control por parte de dotacio-
nes de seguridad ciudadana, no
llegaron a causar ningún inci-
dente de orden público.

Desde la designación de Sevilla
como sede de la Eurocopa, la Poli-
cía Nacional puso en marcha un
amplio dispositivo de seguridad
para garantizar un entorno segu-
ro a todos los actores intervinien-
tes, coordinado por la Comisaría
General de Seguridad Ciudadana.

El hecho de suponer una venta-
na a Europa y, por lo tanto, un po-
sible escaparate para grupos ultra,
obligó a la Policía Nacional a efec-
tuar análisis previos sobre posibles
amenazas, estrechando la colabo-
ración internacional a través de la
Oficina Nacional de Deportes de la

Llegaron a Sevilla

hinchas ultras de

Madrid, Málaga,

Salamanca y Córdoba

El dispositivo policial

evitó el enfrentamiento

entre los radicales

polacos y los españoles

● Una de las bandas procedía de Polonia, otra estaba
formada por 100 radicales españoles y a la tercera se
le intervinieron cuchillos, cristales y barras de metal ●

Los radicales polacos llegaron al aeropuerto de Málaga

Los hinchas violentos
en el deporte

EN PORTADA

Aficionados de la selección polaca en el estadio de la Cartuja durante el España-Polonia.

APUNTES
5

INVESTIGACIÓN

La labor policial previa al
inicio de la Eurocopa
La Policía Nacional analizó las
posibles amenazas de cara a la
Eurocopa y estrechó la colabo-
ración internacional a través de
la Oficina Nacional de Depor-
tes, constituida como Punto
Nacional de Información de
Fútbol (PNIF). También hubo
intercambio de información
con las policías de otros países.

LLEGADA DE LOS ULTRAS

Hinchas violentos iban a
desplazarse a Sevilla
El análisis de la información
permitió conocer que los gru-
pos de radicales iban a despla-
zarse a la capital andaluza pa-
ra llevar a cabo riñas pactadas
o “quedadas” para pelearse.
Así fue como se detectó la pre-
sencia de los radicales polacos,
que llegaron a través del aero-
puerto de Málaga.

La Policía neutralizó
tres grupos de
ultras en Sevilla
durante la Eurocopa

D. G. P.

Algunos de los efectos intervenidos a los radicales.
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J. M. SEVILLA

Sevilla fue la sede de los tres
partidos de la selección espa-
ñola durante la primera fase
de la Eurocopa y de uno de los
partidos de octavos, el que en-
frentó a los combinados de
Portugal y Bélgica. Para ga-
rantizar la seguridad durante
estos cuatro partidos, el Mi-
nisterio del Interior acordó un
amplio despliegue integrado
por 866 agentes pertenecien-
tes a unidades especializadas,

a los que hay que sumar los poli-
cías adscritos a la Comisaría Pro-
vincial de Sevilla.

El director de la Policía Nacio-
nal, Francisco Pardo, destacó que
la vigilancia en la capital andalu-
za se iba a desarrollar “desde el
cielo hasta el subsuelo”. Una bue-
na parte de los agentes desplaza-
dos pertenecían a las Unidades de
Intervención Policial (UIP), que
tenían bajo su responsabilidad ga-
rantizar el correcto desarrollo de
los actos y la seguridad de los asis-
tentes al espectáculo deportivo.
Su experiencia adquirida tras el
trabajo diario en dispositivos de
seguridad de partidos de alto ries-
go convierte a la UIP en un refe-
rente a nivel internacional. Junto
a estos profesionales se desplega-
ron agentes de las Unidades de

Prevención y Reacción (UPR);
equipos de Guías Caninos con pe-
rros adiestrados en la localización
de artefactos explosivos; agentes
especializados de la Sección de
Subsuelo y Protección Medioam-
biental con requisas periódicas en
zonas calientes; agentes de la Sec-
ción de Caballería con labores pre-
ventivas en grandes espacios; o el
Servicio de Medios Aéreos para
control aéreo y emisión de imáge-
nes en tiempo real a los centros de
control y supervisión establecidos.

El operativo también valoró
emplazamientos clave como el
aeropuerto, el Estadio de la Car-
tuja, la Ciudad Deportiva del Se-
villa –lugar de entrenamiento de
las selecciones rivales– y los ho-
teles donde se alojaron los equi-
pos y los miembros de la UEFA.

Un amplio operativo policial
con casi un millar de agentes

EL DATO Quedadas para pelearse Los ultras polacos habían manifestado su
intención de “vengarse” tras sendas peleas en Sevilla y Madrid en 2013 y 2016

EFE

JUAN CARLOS MUÑOZ

Un control de la Policía Nacional en Sevilla.

Sevilla se blindó por aire
y tierra para garantizar
la seguridad durante
los cuatro partidos

Policía Nacional, constituida co-
mo Punto Nacional de Informa-
ción de Fútbol (PNIF), completán-
dose con la presencia de policías
provenientes de los países partici-
pantes para el intercambio de in-
formación sobre aficionados radi-
cales y labores de mediación con
los seguidores de las selecciones
nacionales de cada país.

El análisis de la información
disponible puso de manifiesto
el desplazamiento hasta Sevilla

de colectivos deportivos radica-
les violentos con la intención,
posiblemente, de llevar a cabo
riñas pactadas o “quedadas” pa-
ra enfrentarse con seguidores
de equipos contrincantes o, sim-
plemente, agredir a aficionados
contrarios en puntos de reu-
nión, todo ello llevado por la ri-
validad deportiva e ideológica
que caracteriza a estos grupos.
El dispositivo policial evitó que
se produjeran incidentes.


